

GACETA DE MADRID

DEL MARTES 7. DE SEPTIEMBRE DE 1762.

Petersburgo 23. de Julio de 1762.

A Coronacion de la Emperatriz, nuestra Augusta Soberana, se harà en su residencia de Moscou el mes de Septiembre proximo.

Al Knès Tcherskaskoy, Procurador general que sue del Senado, se le ha embiado à llamar para nombrarle Senador; y el antiguo Canciller Bestuchess ha buelto à esta Capital dos dias hà; pero no ha visto à persona al-

guna, ni se sabe de positivo si bolverà à exercer sus Empleos. El Conde de Czernichew, que se le havia nombrado Ministro Plenipotenciario de Rusia al Congresso de Ausbourg, y permanecio en Viena desde el Verano ultimo, ha llegado tambien aqui, y ha sido recibido de S. M. Imperial con la mayor distincion.

Todos los Subditos del Holstein, que se hallan en esta Corte, tienen orden de restituirse à su Pais, con permisso de poder entrar en servicio de qualquiera Potencia. Por lo que mira al Principe Jorge de Holstein, aun permanece arrestado en su Palacio, y se assegura se le darà brevemente libertad para retirarse de este Imperio; y aun se dice, que con el titulo de

Governador, y Administrador del Holstein.

Igualmente se assegura, que immediatamente despues del advenimiento de la Emperatriz al Trono, despachò S. M. un Correo à Coppenhague, para hacer saber à aquella Corte, que su intencion era de vivir en paz con la Dinamarca: que consentia en que aquel Soberano permaneciesse provisionalmente en possession de los Estados en litigio; y que se concertarian los medios de terminar amigablemente este negocio: en cuya consecüen298

cia, S. M. Imperial havia llamado à los Plenipotenciarios, embiados à las Conferencias de Berlin.

Varsovia 28. de Julio de 1762.

L'A Principe Carlos, Duque de Curlandia, llegò aqui de Viena el 26. con muy buena salud, y se dispone à partir el 5. del mes proximo à sus Estados.

Los avisos que se acaban de recibir de Kaminieck refieren, que esperando el Kan de Crimea la orden de la Puerta para hacer marchar sus Nogayes, se abanzò seis leguas mas adelante àzia la frontera de Polonia; y que se havia esparcido la voz en aquel Pais, de que las verdaderas intenciones de los Tartaros eran de atacar la Transilvania.

Viena 12. de Agosto de 1762.

La Señora Archiduquesa se la sangrò el dia 4. de este mes. El Baron de Breteuil, que buelve de Petersburgo à Francia, llegò aquì el 5.; y haviendo un Correo, que llegò de Versalles el mismo dia, entregadole ordenes del Rey Christianissimo para bolver prontamente à Rusia, con el propio caracter de Ministro Plenipotenciario, que tenia en aquella Corte, partiò el 8. à su destino, dexando aquì à su Esposa, que dentro de pocos dias continuarà su camino à Paris.

Sus Magestades Imperiales despacharon al Conde de Ayassasa, Theniente Feld Mariscal, à cumplimentar al Principe de Anhalt Zerbst, hermano de la Emperatriz Cathalina II., con motivo del advenimiento de esta Principalita de la Conde de la Principalita de la Conde de la Principalita de la Principalit

refa al Trono Rusiano.

Se ha recibido noticia de una Accion muy viva, y sangrienta que huvo el dia 2. de este mes cerca de Toplitz, y Belim, en las fronteras de Bohemia, la qual passò entre un Cuerpo de Austriacos de 7. à 8 y. hombres, y otro de Prusianos de 104., mandados por los Generales Hulsen, Kleist, y Seydliez. El General que mandaba nuestras Tropas era el Principe de Lowenstein, que noticioso la noche antes de que el dia siguiente le havian de atacar, la empleò toda en dàr las convenientes disposiciones, de manera, que al amanecer yà tenia su Tropa formada. A las siete se dexaron vèr los Enemigos, marcharon àzia nuestra gente, y ésta los esperò sin disparar un solo tiro de Fusil, hasta que estuvieron à distancia de 40. passos. Hecha la reciproca descarga con mutuo dano, ambos Cuerpos echaron mano à la Bayoneta; y la Infanteria Ungara, que lleva Sables, usò de ellos en el Combate, en el que por una, y otra parte se peleò con el mayor valor, y constancia. Nuestra Cavalleria, y la del Enemigo no pudo obrar, por ser montuoso el terreno, los caminos estrechos, y muchos los dessiladeros. Despues de tres horas de combate, fueron finalmente rechazados los Prusianos; quienes desques de un corto descanso se formaron de nuevo, y repitiendose el

Ataque, se peleò segunda vez con Armas blancas. La victoria sue bien disputada; mas al cabo de dos horas se declarò por los nuestros: de suerte, que esta suncion durò 5. horas à costa de muchas vidas. La verdadera perdida de los vencidos se ignoraba aun; sabiendose solo, que les hicimos 334, prisioneros, y entre ellos un Mayor, y 3. Oficiales: que se recogieron mas de 400. sugitivos, ò desertores; y que passan de 500. Prusianos los que se enterraron en el Campo de Batalla. La nuestra tampoco serà corta, respecto de que solo el Regimiento ungaro de Giulay tuvo entre muertos, y heridos hasta 340.: bien es verdad, que el solo sostuvo casa toda la Accion.

No pudiendo el Principe de Lowenstein perseguir al Enemigo en su retirada, que la savorecia el terreno, y su Cavalleria, que era mas numerosa, avisò del sucesso al Coronèl Ungaro Torreck, que en las immediaciones de Toplitz guardaba algunos dessiladeros de los Montes, que separan la Bohemia de la Saxonia. Este Coronèl acudiò luego à los parages por donde debian retirarse los Prusianos, y acometiendolos en ellos, los persiguiò hasta arrojarlos totalmente de aquel Reyno, quitandoles la mayor parte del Ganado, y otras Presas que havian hecho en èl, quedando el reserido Cuerpo Enemigo, no solamente debilirado, sino bien castigado de su empressa en Berbemia.

Prusia Ducal, respecto de haver nombrado un Governador Ruso, el qual, en virtud de un Edicto, ha tomado nuevo juramento de sidelidad à aquellos Vassallos de S. M. Prusiana, quien no se sabe haya dado algun

passo para oponerse à las empressas de los Rusos.

El Principe de Bevern, que estaba en las immediaciones de Cossel, se adelantaba àzia Neis con 19. Batallones, y 15. Esquadrones. El General Werner, con 11. Batallones, y muchos Esquadrones de Tropa ligora, comboyaba un gran trèn de Artilleria de batir, que dirigia desde Neis à Schweidnitz. El Rey de Prusia ha intimado al General Guasco, que rinda esta Plaza; mas este Osicial respondió lo que regularmente acostumbra un Governador, que tiene bien sortificada su Plaza, mucha Artilleria, 104. hombres de Guarnicion, y Almacenes à lo menos para tres meses. El Mariscal Daun tenia su Quartel General el dia 2. en Giesdorss: El Rey de Prusia estaba ensrente de nuestro Exercito con 70. Batallones, y 140. Esquadrones, mientras que una parte de sus Tropas bloqueaba la reserida Plaza, y los dos Exercitos se atrincheraban en sus respectivos Campos.

Acaba de llegar de nuestro Exercito, en silesia, la noticia de que la noche del 7. havian los Prusianos abierto la trinchera delante de schweid-nizz. El Enemigo eligio para atacar esta Plaza el camino de Freyberg, y el

lugar de Schombrun para deposito de la trinchera. Esta la adesantaron la primera noche hasta cerca del Tejar; pero la Guarnicion hizo el 8. à las 2. de la tarde una salida tan vigorosa, y selìz, que consiguiò arrasar los trabajos de los Enemigos, que en esta ocasion perdieron mucha gente.

Hamburgo 13. de Agosto de 1762.

Aviendo un Destacamento de Tropas Danesas detenido en el Elba al-gunas Barcas Prusianas, este accidente ocasionò vivas disputas entre los dos Ministros, que residen aqui de parte de las Cortes de Berlin, y Coppenhague; mas despues de muchas conferencias, el de Dinamarça se conformò en hacer restituir las Embarcaciones, y Esectos reclamados por el Ministro Prusiano.

Las declaraciones, que la Emperatriz de Rusia havia hecho al Rey de Prusia sobre la intencion en que estaba de mantener la Paz, que Pedro III. concluyò con aquel Monarca, han comenzado à esectuarse. Esta Princesa ha embiado orden à sus Generales de que evacuen todos los Estados de S. M. Prusiana. La Pomerania, y Colberg han entrado yà en la dominacion de su antiguo dueño; y dentro de poco harà lo mismo Konigsberg. La nueva Emperatriz ha declarado, quiere vivir en buena correspondencia con todas las Cortes, y observar, quanto la sea possible, una exacta neutralidad en las presentes turbulencias.

El Principe Pable Petrowitz succederà à su disunto Padre en los Estados de Holstein: La Emperatriz serà su Tutora, y el Principe Jorge de Holstein Administrador. Haviendo desistido el Rey de Suecia de sus pretensiones, se ha convenido en dàr una Pension al Obispo de Lubeck, en recompensa

de la preserencia que se concede al Principe Jorge.

Londres 13. de Agosto de 1762.

Yer, à las siete y media de la manana, diò la Reyna selizmente à luz un robusto Principe, à quien desde luego se le declaro Principe de Galles. Este gustoso sucesso se anunciò al Pueblo por una descarga generaldel Cañon de la Torre: el Rey recibio los cumplimientos de la Nobleza,

y por la noche huvo grandes regocijos en la Corte, y en la Ciudad.

Haviendose juntado el Consejo privado immediatamente despues del nacimiento del Principe, se determino dar gracias à Dios el Domingo proximo en todas las Iglesias de esta Capital, y se encargò al Arzobispo de Cantorbery dispusielle la formula de esta accion de gracias. Se ha notado, que el joven Principe naciò el mismo dia en que la Serenissima Casa de Brunswick Lunebourg vino à la Corona de la Gran Bretaña en 1714.

El Conde de Woronzoff, Ministro Plenipotenciario de Rusia, notificò al Rey el 4. en una Audiencia particular que tuvo, el advenimiento de la Emperatriz Cathalina II. al Trono de todas las Rusias, presentando al mismo tiempo à S.M. sus nueltro Ministerio, que su nueva Soberana esta-Ministro hadeclarado à muestro Ministerio, que su nueva Soberana estaba resuelta à observar una exacta neutralidad con todas las Potencias Beligerantes; y que mediante ella se ha resuelto, que el Conde de Buckingham parta dentro de poco à Petersburgo en calidad de Ministro Plenipotenciario de la Gran Bretaña. Escetivamente este Cavallero yà recibio ayer us Instrucciones, y sus Equipages son de los mas magnisicos.

Segun Cartas de Lisbon, que ha traido la Fragata la Venus, el Lord Tyrawley disponia su embarco para bolver à Inglaterra. Luego que este Oficial supo, que al Conde de la Lippe se le havia declarado General en Gese de las Tropas, que el Rey diò à S. M. Fidelissima, hizo dexacion de su mando, no queriendo servir baxo las ordenes de un Oficial mucho mas moderno que èl. El Govierno ha comprado Cavallos para un nuevo Regimiento de Cavalleria, que ha resuelto levantar para embiar à Portugil.

La Esquadra destinada para Terranova se hizo à la vela, compuesta de los Navios el Sobervio, y el Schrewsbury, de 74. Cañones: el Bedford, de 64., y la Fragata la Minerva, de 32. Las Tropas de Irlanda, que se ha resuelto embiar à Terranova, dessilan àzia Cork para embarcarse en aquel Puerto.

Segun una Carta de Gibraltar, parece, que informado el Almirante Saunders de la union de la Esquadra de Tolon con la de Cartagena, ha puesto su Esquadra atravessada en el Estrecho para combatirla, si quiere venir à una Accion. Otros avisos refieren, que despues de la prohibicion hecha por el Emperador de Marruecos à sus Subditos de dar Viveres à los Ingloses, la Esquadra del Almirante Saunders, y la Guarnicion de Gibraltar carecian absolutamente de Provisiones frescas, y padecian mucho. En esta situacion, ha sido preciso embiar de Gibraltar à Marruecos una persona de consianza para tratar, que el Emperador revoque la prohibicion, por medio de su hijo, que es inclinado à la Inglaterra; pero aun no se saben las resultas. Anaden estos avisos, que el 26, del mes ultimo entro en Gibraltar un Navio Holandès, que diez dias antes havia encontrado 16. Navios Españoles, y Franceses en la altura de Puerto-Mahôn.

Paris 23. de Agosto de 1762.

A Señora le Paute, muger del Reloxero de este nombre, presentò al Rey una Carta del grande Eclypse de Sol, que debe haver el año de 1764. Esta Carta, ò Mapa representa todos los Paises de la Europa, en los quales el Eclypse serà central, y anulario. Para muchas Provincias, especialmente para la de Anjou, Bretaña, Normandia, Picardia, y Flandes ha calculado su Autora este Eclypse.

El Navio el Fiere, mandado por el Sr. de Meries, y las dos Fragatas,

à las ordenes de los Cavalleros de Narbona, y Modena, se hicieron à la vela de Tolòn el 31. del mesultimo para juntarse à la Esquadra del Sr. de Bompart, que cruza en los Mares de Menorca. Las dos Galeras del Rey la Atrevida, y la Brava, que manda el Sr. de Gotho, y que de un mes à esta parte han cruzado en las Costas de Provenza, y Languedos, entraron el 27. en el Puerto de Marsella; y despues que hayan renovado sus Viveres iràn à continuar en su objeto del Corso.

Del Campo de Grumback 10. de Agosto de 1762.

L los diferentes Campos, que ocupaban los Enemigos delde la Cascada hasta las alturas de Melsungen. Su Infanteria se puso en marcha en dos Columnas, de las quales la una costeò la Montaña, dirigiendose àzia Cassel, y la otra el Fulda, descendiendo por el, y su Cavalleria permaneció en batalla delante de Gudensberg. Todas sus Tropas passaron la noche, y ayer todo el dia sobre las Armas, haciendo muchas demonstraciones de ataques sobre el Fulda. Esta mañana se ha descubierto su Campo, situado delante de Gudensberg. Los de Melsungen, y de las alturas de Ellenberg parecieron resorzados, y se estableció un Cuerpo en Hobenspirchen.

La noche del 8. al 9. se apoderaron los Enemigos de la punta de una casi Isla del Fulda, debaxo de la altura de Ellenberg. El Conde de Flavigny, Mariscal de Campo, los hizo atacar por la Brigada de Lyonnois. En esta ocasion tuvieron los Enemigos una gran pèrdida, porque nuestros Granaderos los rechazaron vivamente à golpe de Bayoneta, hasta las cortaduras de Arboles, que les servieron de asylo en la retirada. Nuestras Tropas les hicieron prisioneros un Capitan, y 30. Soldados de Infanteria

Inglesa.

Mientras los Enemigos hicieron el movimiento general, el Sr. de Luckner se acercò à Rottenbourg, y passò el Fulda. El Cuerpo de Freytag practicò lo mismo en Altmorchen, abanzandose este ultimo hasta Mertzhausen,
y el General Luckner à Cubach, desde donde ocupaba à Bergheim, y las alturas que estàn cerca de Spangenberg. Este General tiene consigo su Regimiento, tres Batallones de Infanteria Inglesa, y Hessesa, los Eliots, y al-

gunos Destacamentos de Cavalleria.

Ultimamente se acaba de saber, que haviendo el Marquès de Lostanges salido de Gotingen con un Destacamento de la Guarnicion, embiò otro à Statvorbes, à las ordenes del Sr. Roma, Comandante en segundo de los Voluntarios de Austracia, el qual tomò 103. Granaderos, Soldados, ò Usares, un Capitan, dos Thenientes, dos Mariscales de Logis, y un Osicial Subalterno, 26. Cavallos, la Caxa del Regimiento à la Turca, y muchos Carros cargados de Pan.

Mas

Madrid 7. de Septiembre de 1762.

fado, en el Campo de Aldea-Nova, se ha tenido la noticia, de que en el dia 28. saliò de la Frejeda (con el fin de reconocer la suerza de un gruesso Cuerpo de los Enemigos, que ocupaba el Puesto ventajoso de Celorico) el Brigadièr D. Alexandro O-Reylli, à quien destacò el Conde de Riela con 400. Infantes, y 150. Cavallos de la Tropa ligera de su cargo, 4. Companias de Granaderos Provinciales, y 2. de Caravineros Reales: adelantò O-Reylli hasta las alturas de Aberca un pequeño Destacamento que protegiesse su retirada; y haviendo hecho que passassen Guardias de los Enemigos, se retirò (despues de hecho el reconocimiento à que sue comissionado) sin que los Portugueses le inquietassen; y recelosos estos de que al reconocimiento practicado seguiria, sin detencion, el ataque nuestro, abandonaron à Celorico, y le ocuparon las Tropas Francesas Auxiliares, resorzadas de parte de las nuestras.

A representacion del Exemo. Sr. Marquès de sarria, exponiendo al Rey, que se halla tan quebrantada su salud, que no le permite resistir la continua satiga, mental, y corporal, que exige el mando del Exercito, ha condescendido S. M. en que se retire de èl, para atender à repararla, concediendole el Toyson de Oro, en demonstracion de la satisfacción, y gratitud que le merecen sus servicios: y al mismo tiempo ha nombrado S. M. Comandante General del expressado Exercito de Campaña al Exemo. Sr. Conde de Aranda, confirmando à su savor la declaración que yà llevo anticipada de su Real voluntad para los casos de ausencia, ò ensermedad del Sr. Marquès de Sarria, por la consianza que tiene S. M. de las calidades, que en el successor del mando de sus Reales Armas, asianzan la continuación de sus progressos, con utilidad de su servicio.

Por Carta del Comandante General de Estremadura, de secha de 29. del passado, se ha tenido la noticia, de que al amanecer del dia 27. del mismo entrò en Valencia de Alcantara un gruesso Cuerpo de Enemigos, Portugueses, è Ingleses, los que à tiempo en que el Mariscal de Campo D. Miguèt de Irumberri y Balanza estaba suera de aquel Pueblo reconociendo la Frontera con 100. Milicianos, y 20. Cavallos, consiguieron sorprehender 5. Compañías del Regimiento de Milicias de Sevilla, y una del de Dragones de Belgia, que havia aquarteladas en el: Quando D. Miguèl Irumberri oyò, desde el parage en que se hallaba, tiros en el Pueblo, se restituyò aceleradamente à el con la Tropa que llevaba; y aunque esta, y la sorprehendida, en el modo que la inopinada invasion lo permitiò, hicieron alguna resistencia, no pudo evitarse la desgraciada suerte de que los Enemigos, por su mayor suerza,

y prevencion, nos llevassen prisioneras las expressadas 6. Compañías, y con ellas las Vanderas, el reserido Oficial General, un Coronel, un Ayudante Mayor, un Capitan, y 6. Oficiales Subalternos, haviendo sido muerto el Capitan de Milicias D. Antonio Suazo.

Desde el amanecer se mantuvieron los Enemigos en aquel inseliz Pueblo hasta las quatro de la tarde, en que se retiraron, dexandele saqueado.

Por Cartas del Capitan de Fragata D. Antonio, Barcelò, y del Theniente de Navio D. Francisco Cisneros se sabe, que haviendo salido de Cartagena con los quatro Javeques de su mando, y noticia de hallarse en aquellas Costas otros tres, y una Galeota de Corso Argelinos, los descubrieron, y atacaron el dia 30. de Agosto ultimo: que puestos desde luego en suga por distintos rumbos, logrò Barcelò alcanzar, y rendir uno, que embio à Alicante; y haciendo señal à Cisneros para que persiguiesse con los Javeques Aventurero, y Gavilan uno que tenia à Sotavento, como lo practico, logrando tambien su rendicion, y conducirle al mismo Puerto, continuò Barcelò con los Javeques Cuervo, y Cathalàn la caza de las otras dos Embarcaciones Enemigas. En las apresadas se hicieron Esclavos un Arraez, y 99. Turcos, y Moros, haviendo muerto dos, y quedado herido igual numero en este encuentro. Tambien se recobraron 11. Christianos, de 18. que los Insieles acababan de, cautivar, haviendo desembarcado en Benidorme.

Assimismo avisa el Comandante General de Mallorca D. Francisco Bucareli, que el Patron Vicente Ferrer, en su Javeque Corsario, de 6. Cañones de;
à 4. y 79. hombres, atacò el 29. de Julio ultimo, sobre las Costas de Berberia, siete Carabos de aquel trasico, armados con 3. Cañones de à 3., y 16.
hombres cada uno; y haviendose batido con ellos desde las doce y media
del dia hasta la noche, se le huyeron quatro, savorecidos de su obscuridad,
y rindiò los tres restantes; pero solo conduxo dos de ellos à Ibiza, cargados,
de varios Esectos, por haversele ido el otro à pique poco despues del Combate, en que tuvo el Corsario un Marinero muerto, y tres heridos, sin haver quedado mas que 15. Moros vivos de las tres Embarcaciones apresadas.

POR EL REY NUESTRO SEÑOR.

El Mercurio Historico, y Politico del mes de Julio de este año de 1762.; se hallarà el Viernes proximo en la Libreria acostumbrada; en Cadiz, en la de Salvador Sanchez, junto al Convento de S. Agustin; en Murcia, en la de la Viuda de Ximenez Roldan, calle de Zambrana; y en las mismas se hallarà el Diario del Sitio de la Plaza de Almeyda.